



CONSORTIUM D'ETABLISSEMENTS
FRANÇAIS D'ENSEIGNEMENT
SUPÉRIEUR ET DE RECHERCHE POUR
LE DÉVELOPPEMENT DE L'USTH

Compte-rendu réunion du CA du consortium USTH

Paris le 27 septembre 2011.

Début séance : 9h30.

Présidente de séance : Marie-France Barthet

Secrétaire : Françoise Rieg-Falson

Trésorier : Christian Périgaud

Présents : voir fiche d'émargement (Cf. annexe 1).

Egalement Pierre Sebban, Bernard Legube et Roger Eychenne sont présents par téléphone.

1) Approbation du compte rendu du dernier CA

Il est en premier lieu procédé à l'approbation du compte rendu du CA précédent en date du 1 er juillet 2011. Il n'y a pas de remarque, le compte rendu est adopté.

2) Doctorants

La Présidente du Consortium rappelle que Raymond Guillouzo a quitté son poste de VP doctorant et que les volontaires pour le remplacer peuvent s'exprimer dès maintenant. Il n'y a pour l'instant aucun volontaire.

Pierre Sebban, présent par téléphone fait un point sur l'état de la procédure de recrutement des doctorants 2011. Il y aura 50 demandes à étudier par le jury de novembre. (Cf. annexe 2)

Marie-France Barthet présente le programme du séminaire des doctorants de l'USTH qui aura lieu du 18 au 21 octobre. (Cf. annexe 3). Les niveaux de français et d'anglais des doctorants seront testés pendant ce séminaire.

Le problème de la procédure de sélection des sujets est traité et la présidente présente la procédure préparée et envoyée par Rémy Mullot de l'Université de La Rochelle. Cette proposition est la suivante :

« Proposition de procédure 2012 :

Février : Appel à sujets comportant un cadrage scientifique sur les orientations prioritaires du département.

Mars : Remontée des propositions de sujets par les établissements eux-mêmes. Ces établissements dressent la liste des propositions avec un avis à destination du département STIC (de fortement soutenu (A) à faiblement soutenu (C)).

Avril : Evaluation des sujets par le département (note de A à C) sur les items suivants :

- Adéquation avec les priorités scientifiques du département
- Implication du laboratoire / établissement dans le département
- Historique dans l'affectation de sujets pour l'établissement
- Avis global sur la proposition

Avril : Attribution des supports par le consortium sur la base de l'évaluation du département et de la politique du consortium (avec invitation des directeurs de département).

Par ailleurs, le comité de pilotage souhaite souligner :

- d'une part qu'il est souhaitable que le nombre de propositions faites aux candidats soit supérieur au nombre de supports, ceci afin d'attirer plus d'étudiants. Un mécanisme de classement pourrait permettre de ne pas dépasser un nombre de supports que le consortium attribuerait in fine au département
- d'autre part que les recrutements doivent être synchronisés avec les années universitaires (début des thèses en septembre / octobre) afin de ne pas voir disparaître de bons candidats pouvant répondre aux autres sollicitations de candidatures de thèse ».

Bernard Legube rappelle qu'il faut associer les vietnamiens et Marc Daniel rappelle que les sujets doivent être remontés par les établissements. La procédure doit donc être encore améliorée et Marc Daniel s'engage à faire une nouvelle proposition au prochain CA.

Un autre point est abordé concernant les doctorants : celui de la présence des doctorants au séminaire de formation. Il faudrait rendre obligatoire ce séminaire par sa validation par les écoles doctorales. Les écoles doctorales s'engageraient à ce que leurs doctorants suivent ce séminaire et également, à ce qu'ils finissent leur thèse avec un certain niveau de français et d'anglais.

3) Formations

Le tableau sur les formations envoyé par Bernard Legube est vidéo-projeté. (Cf. annexe 4).

La présentation de Pierre Sebban est à nouveau vidéo-projeté pour la partie formation.

La question des frais d'inscription est soulevée. Tout le monde est d'accord sur le fait qu'un étudiant ne doit pas avoir à régler deux fois les frais d'inscription (un étudiant qui s'inscrit en France et part étudier à l'USTH ou le contraire).

Question de Françoise Falson : Qu'en est-il des sollicitations faites aux enseignants pour qu'ils enseignent dans le cadre de la formation continue dans d'autres villes de province du Vietnam et alors qu'ils sont en mission pour l'USTH. Attention, il faut absolument dans le cas où ces éventualités se présenteraient que les établissements soient au courant de cet accroissement de mission.

4) Vie de l'association

Françoise Falson propose de cumuler les fonctions de secrétaire de l'association avec la fonction de VP doctorant au moins jusqu'à la prochaine Assemblée Générale. Elle pourra donc être présente lors du prochain séminaire du 18 au 21 octobre.

Il est fait un point cotisations : 12 cotisations ont à ce jour été réglées au titre de l'appel à cotisation 2011, soit un encaissement de 24 000 euros à raison de 2000 euros par cotisation. Il est décidé qu'un rappel pour le paiement des cotisations 2011 sera fait d'ici une dizaine de jours.

La mise en ligne définitive du site Internet du Consortium est prévue pour la fin du mois d'octobre 2011.

La date du prochain CA est confirmée : le 20 décembre 2011 à 10h30
L'Assemblée Générale aura lieu le 15 mars à Orsay.

L'assistante projet, Céline Gaussen est priée de sortir de la salle de réunion afin que les modalités du renouvellement de son contrat soient abordées. La proposition de transformer le contrat de Céline Gaussen en CDI est adoptée à l'unanimité.

5) Informations sur la Fondation.

Le projet de Fondation avance. Des industriels ont décidé de s'investir et en particulier EADS.
Les statuts sont en cours d'élaboration et le Consortium sera consulté dès qu'il y aura une première proposition.

H. F. Barthet
Présidente du Consortium

F. FALLON
Secrétaire

H. F. Barthet

F. Fallon